ACTION NOW 3

A Monthly Newsletter from the National Action Committee on the Status of Women

Volume 2 Number 3

January/February 1992

AGM Date Changed

The date of the NAC Annual General Meeting is now June 5th, 6th, 7th and 8th, 1992. This was done to avoid a conflict with a major feminist conference being organized by the Fédération des Femmes du Québec. We had originally scheduled it for the last week-end in May. This will be NAC's 20th Anniversary meeting and we want to be sure that women from Quebec will be able to attend. We regret any inconvenience caused by the change. Please note the new dates, and join us for <u>Strategies for Change</u>: Part 2, and our 20th Anniversary Celebrations.

Constitutional Conferences

January 17th begins a series of five constitutional conferences sponsored by the federal government in collaboration with Institutes in various provinces. Each conference will include 200 participants, of which 75 will represent various "interest groups", including women's organizations.

In a December meeting with Constitutional Affairs Minister Joe Clark, NAC stressed the importance of representation by women's groups, as well as gender parity in the conferences. We then submitted the names of 50 women from different regions and constituencies outside Quebec (Quebec member groups have decided not to participate in the conferences) who have been active on constitutional issues. At the time of writing, NAC executive members had been invited to the Halifax conference on division of powers and the Calgary conference on Institutions.

NAC is concerned about whether the conferences will be representative and is compiling a list of feminists who have been invited to attend, as well as

other social justice activists. NAC is also developing a communication network among women across the country who are working on constitutional issues.

If you know of people attending the conferences, have other information about them, or want to be included in NAC's Constitution Communication Network, please contact: Huguette Léger, NAC Ottawa office, 613-234-7062 or Fax 237-5969.

No Means No Bill

The new rape bill tabled in December represents a major step forward in sexual assault legislation. For the first time in the history of this government, women's groups were seriously consulted, and many of our proposals for the new bill were accepted.

The major weakness of the bill is its failure to note the impact of race, disability and class on sexual violence and access to the court system. Nor does the bill include proposals for mandatory judicial education.

On January 27th, 28th and 29th, Justice Minister Kim Campbell will sponsor a meeting of women's organizations to discuss the bill, make proposals for changes, and develop lobbying and education strategies. Women's groups will meet together without government officials on the first day, then meet with Campbell to suggest changes.

The bill will go to a Parliamentary committee in February. It is essential that as many women's groups as possible appear before the committee to ensure that the bill does not get weakened and to argue for whatever changes we see as necessary.

Feds fire NRT Commissioners

NAC, NAWL, DAWN and members of the original coalition that lobbied for the establishment of the Royal Commission on NRTs held a press conference in December to demand Commission Chair Patricia Baird's resignation, the reinstatement of the four fired commissioners, and a parliamentary inquiry into the crisis of the Commission.

Problems have plagued the Commission virtually since its inception. Some commissioners have felt shut out from decision-making. Researchers hired on contract charge that commission staff have altered their research. The Commission has operated under a great deal of secrecy, ignoring requests for information about their research.

The NAC NRT Committee believes that there are political reasons behind these problems. A Parliamentary Health Committee investigation of the problems of the Commission is urgently needed to propose solutions.

The NAC statement concerning the crisis of the Commission is available from the NAC office.

Please write to Barbara Greene, Chair of Parliamentary Health Committee, House of Commons, Ottawa to request a Committee investigation.

Racist, sexist policy on domestic workers

NAC was outraged by the recent announcement that foreign domestic workers will not be permitted to apply for landed status in Canada. Even before the announcement, federal policy regarding domestic workers forced thousands of women into a form of indentured labour by denying them the rights of other workers and making them vulnerable to abuse from their employers. If the new policy is implemented, domestic workers will have no rights whatsoever.

Write Hon Bernard Valcourt, Minister of Employment and Immigration, House of Commons or Fax 613-967-3736 to protest this racist, sexist policy.

Employment Equity Act Needs Teeth

NAC is encouraging its member groups to participate in the federal review of the Employment Equity Act and to attend consultations of the Employment Equity Commission in Ontario.

Analysis of the most recent data from federal reports show little progress in equality for women. As we suspected, visible minority, disabled and aboriginal women have benefited least. The Act must be amended to include mandatory targets and timetables and enforcement for non-compliance.

NAC's brief to the federal Parliamentary Committee and NAC's response to the Ontario government's employment equity proposals are now available. Contact the NAC office for copies.

Defend the feminist Press

Pandora, a feminist newspaper in Halifax is fighting a human rights complaint brought by a man against them for their refusal to publish his letter. He claims sexual discrimination. Pandora's defense is that their "women only" policy is to promote women's equality. Donations for legal costs can be sent to Pandora, Box 1209 N., Halifax N.S. B3K 5H4.

A Grim Anniversary

January 16 is the anniversary of the Gulf War. The human and environmental devastation of this useless war of aggression is still being felt. NAC is participating in a press conference sponsored by the Canadian Peace Alliance in Toronto to mark the anniversary. Local groups are holding actions in various centres.

NAC gratefully acknowledges the support of the Federation of Women Teachers
Association of Ontario and CUPE - Ontario Region in producing this issue of Action
Now.

Action Now is sent to NAC member groups, Friends of NAC, institutional subscribers and supporters of the NAC Action Fund. Subscription orders and address changes should be sent to Action Now, NAC, 57 Mobile Drive, Toronto, Ontario M4A 1H5. Action Now is published monthly except January, July and August.



Bulletin mensuel du Comité canadien d'action sur le statut de la femme

Volume 2 Numéro 3

janvier/février 1992

L'AGA: NOUVELLES DATES

La prochaine assemblée générale annuelle se déroulera désormais les 5, 6, 7 et 8 juin prochains. Les dates ont été changées pour éviter qu'il n'y ait conflit avec un congrès féministe important mis sur pied par la Fédération des femmes du Québec et qui doit avoir lieu en même temps, c'est-à-dire la dernière fin de semaine de mai. Le CCA célèbre cette année son 20° anniversaire et nous tenons à ce que les Québécoises puissent y assister. Nous regrettons tout inconvénient que ce changement de dates pourrait occasionner. Joignez-vous à nous pour Des stratégies pour le changement, deuxième partie, de même que pour les célébrations de notre 20° anniversaire.

Conférences sur la constitution

Le 17 janvier prochain débutera une série de cinq conférences sur la constitution parrainées par le gouvernement fédéral en collaboration avec des instituts de diverses provinces. Chaque conférence regroupera 200 participants, dont 75 représentant-e-s de « groupes d'intérêt », y compris les organismes de femmes.

Lors d'une rencontre en décembre dernier avec le ministre des Affaires constitutionnelles, Joe Clark, le CCA a souligné combien il était important que les groupes de femmes soient représentés et que les conférences regroupent des participants des deux sexes en nombre égal. Nous avons ensuite soumis les noms de 50 femmes provenant de diverses régions et de divers groupes hors-Québec (les groupes membres du Québec ont décidé de ne pas prendre part aux conférences) qui se sont montrés actifs dans la question de la constitution. Au moment d'aller sous presse, les membres de la direction du CCA ont été invitées à assister à une conférence sur la répartition des pouvoirs à Halifax, ainsi qu'à une conférence sur les Institutions à Calgary.

Le CCA s'inquiète quant à savoir si les conférences seront représentatives et dresse actuellement la liste des féministes qui ont été invitées aux conférences ainsi que des autres activistes en matière de justice sociale. Le CCA est également à mettre au point un réseau de communication entre les femmes de tout le pays qui travaillent sur la question constitutionnelle.

Si vous connaissez des personnes qui assisteront aux conférences, si vous possédez tout autre renseignements à leur sujet, ou si vous aimeriez faire partie du réseau de communication du CCA sur la constitution, veuillez contacter Huguette Léger, bureau du CCA à Ottawa, par téléphone au (613) 234-7062, ou par télécopieur au 613-237-5969.

Un projet de loi qui commence à avoir du sens

Le nouveau projet de loi déposé en décembre dernier est un grand pas en avant en matière de législation sur l'agression sexuelle. Pour la première fois dans l'histoire de notre gouvernement, les groupes de femmes ont été consultés de manière sérieuse, et un grand nombre de nos propositions concernant le nouveau projet de loi ont été retenues.

La plus grande faiblesse du projet de loi réside dans son ignorance de l'impact de la race, de l'incapacité, ainsi que de la classe sur la violence sexuelle et sur l'accès au système de justice. Il n'inclue pas non plus de propositions sur l'éducation juridique obligatoire.

Les 27, 28 et 29 janvier prochains, la ministre de la Justice, Kim Campbell, parrainera une rencontre regroupant des organismes de femmes afin de débattre du projet de loi, de proposer des changements, et de mettre au point des stratégies de lobbying et d'éducation. Les groupes de femmes se réuniront d'abord seuls, et rencontreront ensuite Madame Campbell pour lui faire part des changements qu'ils jugent souhaitables.

Ce projet de loi sera présenté à un comité parlementaire au mois de février. Il est essentiel que le plus grand nombre possible de groupes de femmes prenne la parole devant le comité afin, d'une part, de s'assurer que le projet de loi n'est en rien diminué avant son adoption et, d'autre part, de soutenir tout changement que nous jugerons nécessaire.

Commissaires renvoyés par le gouvernement fédéral

Le CCA, l'ANFD, DAWN ainsi que des membres de la coalition originale qui avaient exercé des pressions pour obtenir la création de la commission royale sur les nouvelles technologies de la reproduction ont tenu, au mois de décembre dernier, une conférence de presse exigeant le départ de la présidente de la commission, Patricia Baird, la rentrée en fonction des quatre commissaires renvoyés, ainsi que la tenue d'une enquête parlementaire sur la crise que connaît la commission.

Des problèmes de toutes sortes sont le lot de la commission depuis sa création. Certains commissaires se sont dits écartés du processus décisionnel. Des chercheurs engagés par contrat soutiennent que le personnel de la commission a modifié leur recherche. La commission a fonctionné dans le plus grand secret, ignorant toute demande d'information concernant les recherches en cours.

Le Comité du CCA sur les nouvelles technologies de la reproduction est d'avis que ces problèmes cachent des raisons d'ordre politique. Une investigation du Comité parlementaire sur la santé doit avoir lieu de toute urgence pour trouver des solutions aux problèmes de la commission.

Communiquez avec Barbara Greene, présidente du Comité parlementaire sur la santé, Chambre des communes, à Ottawa, pour demander que le comité procède à une investigation.

Les travailleuses domestiques sont touchés par une politique raciste et sexiste

Le CCA était choqué d'apprendre récemment que les travailleuses domestiques étrangères ne pourront pas faire de demande d'immigrant reçu au Canada. Bien avant que cette annonce ne soit faite, les politiques fédérales concernant les travailleuses domestiques forçaient déjà des milliers de femmes à avoir recours aux contrats d'apprentissage en leur niant les droit accordés aux autres travailleurs, les mettant ainsi à la merci d'abus de toutes sortes de la part de leur employeur. Si la nouvelle politique entre en vigueur, les travailleuses domestiques seront dépouillées de tout droit.

Écrivez à l'honorable Bernard Valcourt, ministre de l'Emploi et de l'Immigration, Chambre des Communes, ou communiquez avec lui par télécopieur au (613) 967-3736, pour protester contre cette politique raciste et sexiste.

La Loi sur l'équité en matière d'emploi : pas assez de mordant!

Le CCA encourage ses groupes membres à participer à l'étude fédérale de la Loi sur l'équité en matière d'emploi et à assister aux séances de consultation de la Commission de l'équité en matière d'emploi en Ontario.

Une analyse des données les plus récentes provenant des rapports fédéraux indique bien peu de progrès en matière d'équité pour les femmes. Comme nous le soupçonnions, les minorités visibles, les femmes handicapées et les femmes autochtones sont celles qui ont le moins profité de cette loi. La loi doit être modifiée de façon à inclure des cibles et des échéanciers obligatoires, ainsi que des mesures en cas de non-respect.

Le mémoire présenté par le CCA au comité parlementaire fédéral et la réponse du CCA aux propositions du gouvernement de l'Ontario sur l'équité en matière d'emploi sont maintenant disponibles. Veuillez contacter le bureau du CCA pour en obtenir des exemplaires.

A la défense de la presse féministe

Pandora, un journal féministe publié à Halifax, se défend actuellement d'une accusation concernant les droits de la personne. L'auteur de cette accusation serait un homme dont le journal aurait refusé de publier la lettre. Il soutient qu'il s'agit de discrimination sexuelle. Pandora se défend en citant sa politique de promotion de l'égalité des femmes qui s'adresse exclusivement aux femmes. On peut aider le journal à défrayer les frais juridiques en adressant tout don à : Pandora, Box 1209 N., Halifax, N.S. B3K 5H4.

Triste anniversaire

Le 16 janvier prochain marquera le premier anniversaire de la guerre du Golfe. Nous ressentons encore les effets dévastateurs, tant sur le plan humain qu'environnemental, de cette guerre d'agression. Le CCA prendra part à une conférence de presse parrainée l'Alliance canadienne pour la paix pour souligner l'anniversaire. La conférence de presse sera tenue à Toronto. Des groupes locaux oeuvrant pour la paix prévoient diverses activités dans différentes villes.

Le CCA apprécie la généreuse contribution de la Fédération des associations des enseignantes de l'Ontario et du SCFP (Région ontarienne) en produisant cette édition de l'Action.

À l'Action est envoyé aux groupes membres, "Amies du CCA", abonnées institutionnelles, et à œux qui appuient le "Fonds pour l'Action" du CCA. Veuillez adresser toutes requêtes et les changements d'adresse au bureau du CCA, 57 Mobile Drive, Toronto (Ontario) M4A 1H5. À l'Action est publié chaque mois, sauf en janvier, juillet et août.

